

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Juéves 25 de Febrero de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.738

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

BARCELONA 24

EL BANCO DE CATALUÑA EN 1891

A juzgar por el «Balance» publicado en la «Memoria», las pérdidas ascienden sólo á pesetas 8.883.19, y no á seis ó setecientas mil pesetas como se dijo. Pero, á juzgar por el texto de dicha «Memoria» y por el acuerdo en principio de la liquidación del Banco, los negocios han debido ir para éste mucho peor de lo que en el «Balance» aparece. Bien es verdad que la cuenta de «valores pendientes» que figura en el activo por pesetas 1.011.255.34 y en el pasivo por pesetas 2.699.294.96, no permite formar un juicio tan exacto como fuera de desear, sobre todo después de cuanto ha circulado sobre el estado del Banco.

De todos modos, parece que dentro un plazo más ó ménos largo desaparecerá el Banco de Cataluña.

DESGRACIA

A bordo del vapor trasatlántico «Juan Forgas» ocurrió el sábado cerca del medio día una sensible desgracia.

Disponíase los obreros empleados en la carga del buque á suspender su faena cuando se hundió un bote de la bodega núm. 2, arrastrando algunas mercancías y resultando heridos siete obreros que se hallaban en el entrepuente.

Los heridos fueron subidos á cubierta y auxiliados por sus compañeros, pasando todos á sus respectivos domicilios.

El estado de uno de ellos continúa siendo grave por haberle ocasionado un barril fuertes contusiones en la cabeza y en el pecho.

El peso de las mercancías que cayeron al entrepuente por la rotura del bote se calcula que era de unos dos mil quintales, siendo casual que las desgracias no hayan revestido mayor gravedad.

En el momento de ocurrir el accidente se produjo una regular alarma á bordo, pues creíase que se había iniciado un incendio. Varias señoras que se hallaban visitando el buque experimentaron un susto más que regular.

LOS ANARQUISTAS

Entre los más exaltados cunde la idea de realizar un acto de resonancia en loor de los «Mártires de Jerez», mucho antes de la fiesta obrera de 1.º de Mayo. Así por lo menos se asegura en algunos Centros obreros. Parece que dirigen estos trabajos algunos jefes anarquistas extranjeros, á quienes el Gobierno ó sus agentes siguen la pista para expulsarlos del territorio español tan pronto como sean descubiertos. Como medida de precaución, durante estos últimos días no se ha permitido la entrada de varones en estas Cárcenes Nacionales para visitar á los presos ni aún durante las horas de conferencia pública.

PENAS Y ALEGRÍA

María Cardona y Ramon Angelats, la criada de servicio y el mozo de carga que fueron víctimas del petardo de la Plaza Real, van adelantando en la curación de sus heridas. María permanece en la Casa de Socorro de la calle de Barbará, asistida con

el mayor esmero por los «Amigos de los Pobres»; su novio en su casa. Es notable el afecto que ambos se profesan. Se diría que la misma desgracia de que fueron víctimas á la vez, mientras sentados en un pozo de la Plaza Real charlaban en amoroso coloquio, ha acrecentado más y más el mútuo cariño que sienten. No pasa un solo día sin que ambos se enteren de su respectivo estado. Cuando la María se dió cuenta de que le había sido amputado el brazo izquierdo, tuvo un gran desconsuelo. Pero sus lágtimas de dolor se trocaron en perlas de ternura, cuando supo que su novio había dicho que ahora más que nunca estaba resuelto á tomarla por esposa.

Son muchos los vecinos de Barcelona que se interesan por la suerte de esos novios hijos del pueblo, y llenos de pura eufusión. A la siniestra claridad del estallido de la dinamita, se percibe un suave idilio, vivo contraste de las perversas pasiones que engendraron la catástrofe.

Por eso mientras se presenta quien se ofrece á fabricar para la pobre María un brazo artificial que disimule su manquedad, existe también quien promete costear á los novios todo el ajuar doméstico para cuando se casen, y no falta tampoco quien para el día de la boda se dispone á pagar el correspondiente refresco.

UN PERRO MATUTERO

Es curioso y tiene gracia el siguiente sucedido:

En uno de los felatos de esta capital observaron los guardias que un perro pasaba y repasaba con una botella entre dientes. Sospecharon algo y trataron de reconocer la botella, pero el perro les miró con aire socarrón y echó á correr, dejando á los otros á la luna de Valencia. Mas hé aquí que los guardias prepararon una emboscada al perro y lograron atraparlo, averiguando que iba con la botella vacía á una de las tabernas de las afueras y volvía á entrar tan campante con cinco porrónes de vino.

EL BANCO DE BARCELONA

En la sesión de ayer de la Junta de Gobierno del Banco de Barcelona se hizo constar de una manera oficial que por efecto de las previsiones que rigen para los préstamos sobre valores locales, ninguna de las muchas operaciones de esta clase existentes en dicho Banco carece de las garantías que previenen sus Estatutos, no obstante la enorme baja en Bolsa de los valores de las principales Compañías, y de consiguiente que es falso que el Banco haya exigido reposiciones ni procedido á la venta ó adjudicación de prenda alguna, como lo es también en absoluto que ninguna de las personas que forman parte de su Junta hayan adquirido ni uno solo de los valores que se suponen lanzados, para su perentoria enajenación en el mercado.

IMPRESIONES BURSATILES

No se puede consignar ningún suceso, ni siquiera una probable tendencia que modifique el curso de los valores, ni el aspecto del mercado.

Estamos completamente dominados por la tendencia depreciadora, la plaza está resentida de las pérdidas ocurridas, y ello es motivo para que no se olviden con facilidad los últimos acontecimientos.

VARIAS NOTICIAS

Desde que amaneció hasta bien entrada la noche cayó ayer sobre la capital una lluvia seguida y persistente con honores de aguacero en ciertos momentos, en especial de una á dos de la tarde.

—Ha nevado, aunque no copiosamente, en la provincia de Lérida. También se han sentido los efectos del nevasco en la provincia de Zaragoza. Aquí, por ahora al menos y salvo ligeras intermitencias, continuamos como el pez en el agua; es decir, gozando las delicias de un invierno primaveral.

—Al Ayuntamiento de Gerona le ha sido presentada una instancia pidiendo la exclusiva para extender en aquella plaza carnes de ganado caballar, mular y asnal, á mitad del precio á que se venden las carnes de buey ó carnero.

—Ayer fondeó en este puerto procedente de Filadelfia la grandiosa fragata inglesa que conduce la friolera de 48.000 cajas de petróleo.

—Procedente de Cartagena llegaron ayer los vapores «Cataluña», y «Correo de Cartagena» conduciendo 4.460 cabezas de ganado lanar.

CRÓNICAS AMERICANAS

ARGENTINA

Acaba de morir un austriaco, hombre que en la Argentina ha sido de los más favorecidos por los caprichos de la fortuna. En 26 años de residencia en el país, puede decirse que llegó á dominar la Bolsa. Fundó el banco Constructor de La Plata, logrando que sus acciones tuviesen la primacía en las operaciones bancarias. El capital del Banco, gracias á su talento de primer orden, elevóse hasta treinta millones de pesos.

La crisis que todavía no ha podido con jurarse, derribó al Cresco por siempre jamás.

Este hombre, que se llamó Carlos Schweitzer, ha muerto en la mayor miseria, dejando á una viuda y cuatro hijos.

—En Carhué han tenido lugar las romerías españolas, celebrándose fiestas tradicionales de nuestra península.

El mayor orden ha reinado en ellas.

—Para el hospital español de Buenos Aires se llevan ya recolectados 49.303 pesos.

En este establecimiento se asiste en la actualidad á 114 enfermos compatriotas nuestros.

—El «Correo Español» de Buenos Aires ha nombrado su corresponsal en Madrid, al hijo del señor Pi y Margall.

—El Dr. D. Rafael Calzado que, como ya dijimos, fué á la capital del Uruguay á contraer matrimonio con la hija del presidente de esa república, ha recibido honrosas distinciones y obsequios de la colonia española de Asunción.

En los jardines de su residencia, diéronle una magnífica serenata á poco de su boda, cantando escogidas piezas los coros allí organizados.

El presidente de la Sociedad coral española, leyó un discurso dedicado al director del «Correo Español» de Buenos Aires, saludándole como defensor de España y de los intereses de sus hijos emigrados en toda la América latina.

—Los diarios dan cuenta de este procedimiento para labrar las tierras:

«Valiéndose de la dinamita como explosivo y de la electricidad como excitador de la explosión, se consigue disgregar el subsuelo, más fácil y completamente que empleando el trabajo ordinario del arado.

Se da principio á la tarea abriendo en toda la superficie del suelo agujeros de unos tres pies de profundidad, espaciados de cinco en cinco pies, haciendo un total de 1,600 por hectárea. En cada uno se coloca una cantidad de explosivo equivalente al cuarto de un cartucho pequeño de dinamita, á la que se añade una onza próximamente de pólvora, y todos ellos se comunican entre sí por medio de hilos, de manera que la explosión tiene lugar simultáneamente, observándose, al verificarla, un movimiento de tierras, que se traduce por una elevación de dos á tres pies en el terreno, algunos trozos del cual son lanzados á la altura de una construcción ordinaria.

La disgregación alcanza á 30 pulgadas, contadas en todos sentidos, en el sitio de la explosión; y á juzgar por lo que leemos, parece ser de tan prácticos resultados, que dudáramos en hacer extensivo el procedimiento á desmontes de gran extensión, sobre todo si no era muy conveniente, por razones de economía, la mano de obra.»

URUGUAY

El hermano del señor presidente de la República, de cuyo arresto dimos cuenta, ha obtenido el paso á la plana mayor pasiva. Acaba además de obtener la dirección del periódico «La Defensa.»

Dícese que la prensa trata de organizar una fuerte oposición al gobierno, á cuyo fin tomarán la dirección de los principales diarios polemistas que han probado su valía en peligrosas situaciones políticas.

—La Junta de Sanidad de Montevideo, de acuerdo con un delegado del gobierno argentino, ha acordado imponer diez días de cuarentena á toda procedencia brasileña en vista del incremento que toma en el Brasil la fiebre amarilla.

—En diez días el saladero Liebigs cuyos extractos de carne son tan celebrados, sacrificaron 7,502 animales.

—La aduana de la capital produjo en enero pasado cerca de ochocientos mil pesos.

—Han tenido lugar las espléndidas fiestas organizadas por el comercio, reconocido por la nueva ley sobre derechos de faros.

—La escuadra alemana ha permanecido algunos días en el puerto de Montevideo; su oficialidad fué obsequiada con un baile en el Club Alemán. Igual distinción ha me-

recido de la colonia española la tripulación de la corbeta «Nautilus», á la cual prodiga la prensa de aquellos países honrosas frases.

BOLIVIA

Las Cámaras han autorizado al Poder Ejecutivo para que se acepten las propuestas del ciudadano español señor Cerdeño, quien se propone construir un ferrocarril de Oruro á Cochabamba, y desde esta ciudad á uno de los puertos situados sobre los afluentes navegables del Mamoré.

Concédesele la garantía de 6 por 0/0 y cien leguas de terrenos en diferentes lotes.

El constructor cuenta con fuertes capitales.

—Ha llegado á Challapata la primera locomotora de ferrocarril de Antofagasta á Oruro.

—Pídese permiso á las Cámaras de diputados para ampliar la navegación del río Desaguadero.

Los empresarios se proponen establecerla cuanto antes, haciéndola extensiva hasta Poopó, ligando además con vías férreas aquella ciudad y Corocoro.

CHILE

La Sociedad de Fomento Fabril se preocupa de implantar en Chile la industria del hierro. Dice á este respecto un diario que parece semi-oficial, «que un sindicato de Europa está dispuesto á establecer aquella industria en Santiago siempre que cuente con el apoyo del gobierno.»

—Las tentativas de hacer descarrilar los trenes se repiten en Chile con alarmante insistencia.

Al respecto, dice un diario del país:

Atentado en Chile.—Acerca de la tentativa criminal de descarrilamiento en la línea de Valparaíso, de que dió cuenta el telégrafo, dice un periódico de aquella ciudad:

«Mas de 200 personas han estado á punto de ser muertas por el premeditado crimen de unos cuantos malvados, á quienes no debe librar del castigo ninguna clase de consideraciones, porque la tentativa frustrada de enero es la tercera que tiene lugar en el mes, habiendo soapechas de que una de ellas iba encaminada á dar muerte al jefe de Estado almirante Montt.

Se esperaba anoche que en el expreso fueron los marinos de Valparaíso y con ese objeto varios criminales arrancaron un rail de la línea y lo atravesaron sobre ésta apenas pasó de Santiago el tren de mercancías número 20.

El expreso avanzó desde Llai Llai á las 9 18 de la noche, entre Tiltit y Lampa, en donde se hallaba la línea cortada, sin que ninguno de los pasajeros sufriera el menor accidente, y salvó el obstáculo de un modo milagroso.

—Los 10.000 fusiles que se compraron para los revolucionarios chilenos, dícese han costado la suma de 267,390 libras esterlinas, ó sean 1.336,950 pesos oro próximamente.

Resulta, pues, que cada fusil vale 143,69 pesos, precio que los enemigos del gobierno lo pronuncian entre enormes interjecciones.

—A 150 millas de Valparaíso ha naufragado el «John Elder», de la «Pacific Steam Navigation Company».

Hacia la carrera de Buenos Aires á Valparaíso, contando 14 años de antigüedad. No ha habido desgracias personales.

—Las entradas de aduana por el puerto de Iquique, han ascendido en un mes á dos mil 627,059 pesos, suma á la que hasta el presente no se había podido alcanzar.

DOMINICANA

Dícese que están terminándose los estu-

dios para erigir un monumento en Santo Domingo, conmemorando el nacimiento del Cristianismo en el Nuevo Mundo.

Esta obra se construirá por la «Sacred Heart Review», de Boston, cuyo director es el reverendo John O'Brien.

Será levantado en la ciudad de Isabela, en el mismo lugar en que Colon asentó sus reales por vez primera.

El gobierno dominicano cede generosamente el terreno.

El monumento será trasladado de Boston á su destino.

ESTADOS-UNIDOS

Para la exposicion de Chicago, los pueblos americanos han votado hasta la fecha las siguientes cantidades:

Bolivia 150,000 pesos; Brasil 550,000; Colombia, Chile, Argentina, Costa Rica y Perú, 100,000 cada una; Ecuador 125,000; Guayana inglesa 20,000; Honduras 7,000; Jamaica 10,000; Guatemala 120,000; Honduras 20,000; Mexico 285,000; Guayana holandesa 6,000; Nicaragua 50,000 y Salvador 30,000.

«Las Novedades» de Nueva-York, en uno de los números llegados últimamente, refiere del siguiente modo una aventura ocurrida á la señora viuda del expresidente de Guatemala, general Barrios.

Trátase de una tentativa de robo de alhajas de dicha señora. Habiase ésta retirado á su magnífica habitacion de la Quinta Avenida de regreso de la ópera, y como su doncella estaba enferma, se quedó sola en el segundo piso de la casa.

Hacia las cuatro de la madrugada la despertó un ruido extraño, y á la luz de la lámpara pudo ver á un hombre que se hallaba ante los cajones de su tocador. Preguntóle por dos veces, con rara sangre fría, quién era y qué buscaba, y al mismo tiempo tiró del cordón de la campanilla para llamar á sus criados. Cuando éstos llegaron, ya el ladrón había desaparecido aterrado ante la actitud firme y tranquila de la señora.

Los criados quisieron dar parte inmediatamente á la policía, á lo que se opuso la señora, que volvió á dormirse tan tranquila, mientras nadie más pegó los ojos en toda la noche.

LOS BAILES DE MASCARAS

EN INGLATERRA

Los bailes de Máscaras, «esa diversion estúpida é inmoral, que tan solo podía subsistir en los pueblos pervertidos del Continente», según decian los ingleses, han tomado carta de naturaleza en Londres. Mister Harris, el popular y espléndido empresario de espectáculos públicos, últimamente hecho aristócrata por la reina Victoria, introdujo en Londres, hace tres años, esta diversion exótica y desde el primer baile se pudo prever que el éxito coronaría los esfuerzos de sir Augustus Harris.

Dos son los bailes de mascarar dados hasta hoy en el Covent Garden, en la presente temporada de Carnaval, y el segundo ha sido mas espléndido que el primero, que, por su magnificencia, había eclipsado el recuerdo de sus iguales de la temporada anterior.

En los dos, los «swells» de Londres han podido admirar bellísimas formas dejadas al descubierto por la hechura de ricos y elegantes trages que, confeccionados con telas de algodón y llevados por una «cotte de 3ne degré», no se permitirían en los jardines del Moulin Rouge de París. No es mucho decir.

Algunos, bastantes periódicos, se quejan amargamente de que, al introducir en Lon-

dres una diversion, resto del paganismo, se haya hecho exagerando de tal modo la nota descotada, que, mas que un salon de bailes, parezca el Covent Garden un bazar turco de mujeres; pero predicán en desierto. El Londres elegante va á los bailes de máscaras porque le gustan y se divierte, y en ellos se establecen mútuas relaciones de amistad que, sin el auxilio de un antifaz, seria muy difícil establecer.

Para el próximo miércoles 10 estaba anunciado el tercer baile, en el cual se adjudican premios, representados por objetos artísticos y de valor, á los dos trajes mas grotescos y originales, á los dos mas artísticos, á los dos mas elegantes y á los cuarenta mas caprichosos.

Benoist, el repostero francés á la moda, serviría la cena, al precio de 12'50 pesetas por cubierto, sin bebidas de ninguna clase. Benoist es un «Carcutier» que tiene fama por pimentar extraordinariamente los productos de su fabricacion.

Los precios son los siguientes:

Entrada para hombres y mujeres, una guinea (25 pesetas 25 céntimos). Un palco platea, 10 guineas (250 pesetas 50 céntimos). Un palco principal, 6 guineas, y 5 los segundos.

Los palcos plateas y principales se pagan con grandes primas desde hace muchos días, lo cual hace suponer que el tercer baile será de lo mas divertido que pudiera desearse.

Correspondencia

Madrid 22 de Febrero.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Señor Director: En la reunion que celebraron ayer tarde los ministros en la Presidencia, y á la que no asistieron ni el de Gobernacion ni el de Marina, por hallarse indispuestos, quedó acordado el nombramiento del marqués de Bogaraya para gobernador de Madrid, en sustitucion de su hermano el marqués de Viana.

A propuesta del señor Cos-Gayon se acordó indultar á un reo de pena de muerte de la Audiencia de lo criminal de Vitoria, y negar esta gracia á otro de la de Cuenca.

El ministro de Hacienda dió cuenta de un proyecto de ley que el gobierno aprobará, relativo al establecimiento y ampliacion de zonas fiscales, encaminado á reprimir el fraude aduanero. Parece que se establecerá una segunda zona cuya vigilancia estará encomendada á fuerzas del ejército.

De conformidad con lo propuesto por la ponencia, el consejo aprobó los estudios del ferrocarril del Noguera-Pallaresa, y convino en la necesidad de que los ingenieros militares procedan inmediatamente á formular el proyecto de obras de defensa complementario de la línea mencionada.

El gobierno autorizará la construccion de las dos terceras partes de las obras del ferrocarril no permitiendo que se realicen las del último tercio, correspondiente á la frontera, hasta que se hallen terminadas las defensas que aseguren el territorio nacional.

El ministro de la Guerra habló del propósito que tiene y en el que abunda tambien el gobierno, de dar carácter militar al cuerpo de miñones que presta sus servicios en Vizcaya y que tiene organizacion distinta de los forales de las otras dos provincias Vascongadas y de los mozos de escuadra de Cataluña.

El general Azcárraga tiene el pensamiento de hacer extensivo aquel carácter al llamado cuerpo militar de orden público y en general á todos los institutos armados fun-

dándose en una prescripcion de la ley constitutiva del Ejército, que hace depender todas aquellas fuerza del ministro de la Guerra.

El señor Romero Robledo dió cuenta á sus compañeros de ministerio de la conferencia que había celebrado momentos antes con el señor Pidal y el general Ochoa, manifestando haberse convenido una trasaccion que á su juicio resuelve todas las dificultades que había suscitado el proyecto de ley de clases pasivas de Ultramar.

El acuerdo adoptado por los conferenciantes es que los jefes y oficiales de ejército con derechos reconocidos antes de 1888, ó sea habiendo permanecido seis años en Ultramar, perciban sus pensiones con cargo á aquellos Tesoros; pero los que no hayan residido en aquellas provincias cobrarán en lo sucesivo por la Península con la bonificacion de un tercio. Tal es la esencia de lo convenido; los demás extremos son de menor importancia y quedarán esclarecidos en la discusion de las enmiendas que se reanuda hoy.

Se habló asimismo en el Consejo del crédito y de la Bolsa, de la baja de nuestros valores, de los manejos de los especuladores y de las medidas que convendrá adoptar para que el mercado de efectos públicos sea fiel reflejo del crédito y no instrumento de negocio para los agoistas.

Opina el gobierno que la baja es independiente, tanto de la voluntad como de la accion suya, si bien debe procurar la normalidad por medio de la nivelacion de los presupuestos y de la reorganizacion de los servicios. Entiende que la elevacion del tipo del interes de los préstamos, ha de ser beneficiosa á la larga y en cuanto á la situacion del Banco cree que desde su fundacion no ha presentado balance más satisfactorio que el publicado en la «Gaceta» de ayer.

En cuanto á medios de reprimir abusos que el gobierno cree que se cometen en Bolsa, el ministro de Fomento expuso algunas ideas que se propone llevar á la práctica y que se refieren á la unificacion de las horas de contratacion en las Bolsas de Madrid y Barcelona, y á limitar, si no á suprimir, las operaciones á plazo.

Algo habló también el ministro de Estado del curso de las negociaciones que lleva con los representantes de varios países para concertar tratados de comercio, y que, según declaró, presentan aspecto lisonjero.

En cuanto al tratado con Francia, no se ha dado paso alguno desde la ruptura de relaciones comerciales.

El Gobierno sabe que será obra de veinticuatro horas restablecer aquellas relaciones con la República vecina, concediendo á Francia la tarifa de 1882 y aceptando la suya minima; pero considera esto humillante para la dignidad nacional, y no lo hará, suceda lo que suceda.

Otros asuntos de menor importancia que los reseñados se trataron en esta reunion de los ministros.

IMPUESTOS

Entre los que se dice que el gobierno proyecta como medio de reforzar los ingresos, figuran el relativo al estanco de los fósforos y al de las barajas.

En Francia existen uno y otro impuestos y seguramente darían algun resultado, sobre todo si por lo que respecta á este último, además del impuesto, las autoridades no permitiesen jugar.

Y si hemos de seguir consintiendo el juego de una manera vergonzante y en beneficio de algunas personas de las que están

al lado de los gobernadores, preferible sería echar el pecho al agua y arrendar el juego como se hace en otras partes

EL BALANCE DEL BANCO

Toda la prensa, aún la que más ruda oposición ha venido haciendo á dicho establecimiento de crédito, elogia el balance publicado ayer en la «Gaceta» y cuyo pormenor conocerán ya los lectores de ese «Diario».

En él aparece el oro con aumento, y con baja de 10 millones los billetes en circulación, lo mismo que el saldo de la cuenta del Tesoro.

Los préstamos han bajado algo, también y asimismo las cuentas corrientes, aunque la baja de estas últimas no es de consideración.—L. C.

Telégramas

París 23.—Los anarquistas parisienses sustrajeron 300 cartuchos de dinamita de una cantera. A penas lo supo la policía empezó á verificar registro en las casas de muchos anarquistas, deteniendo á dos de ellos por haberseles ocupado algunos de dichos cartuchos. Este suceso ha causado gran impresión.

Parece que el jefe de la policía D. Goron ha averiguado que se proyectaba un horrible atentado contra el edificio que ocupa la embajada de España, á fin de vengar á los anarquistas «justiciados en Jerez».

Los agentes de la autoridad ejercen gran vigilancia en las inmediaciones del citado edificio.

París 23.—Acabo de saber que los cartuchos sustraídos ascienden á 350, habiéndose encontrado hasta ahora unos 25.

La policía continúa los registros en los arrabales y se dice que han sido detenidos dos obreros de las canteras donde tuvo lugar la sustracción. El director de la misma ha sido llamado por la prefectura.

París 23.—Se han recibido telégramas de San Petersburgo dando cuenta de que anoche se estrenó en aquella capital en el teatro Miguel, con gran éxito, el drama de Echegaray «El gran galeoto». El director del teatro Libre de París, que fué uno de los primeros en saber la noticia, se ha apresurado á pedir «El gran galeoto» para representarlo en París.

París 23.—En Aix la Chapelle se ha formado un Comité de Católicos alemanes para hacer una petición monstruo al rey de Italia sobre el restablecimiento del poder temporal del Papa. Se organizará sub-comités en Italia, Austria, Suiza, España, Portugal é Inglaterra, contándose reunir 10 millones de firmas legalizadas.

Lisboa 24.—El conocido hombre de negocios Men Rodriguez de Vasconcelhos, director que fué de la compañía real de ferro-carriles, se ha suicidado hoy cortándose la arteria caródica con una navaja de afeitar. Dicese que el suicida cometió el acto en un acceso de fiebre; pero se ha sabido luego que no tenía más que un catarro y que realizó el hecho con completa serenidad pidiendo antes la navaja para cortarse un callo. Susúrrase que el móvil del suicidio fué el temor que tenía el suicida de verse complicado en el proceso que se instruye con motivo de los escándalos financieros de la compañía real.

Ha desaparecido el gerente de la importante casa de banca de Oporto, Silva Mattos y compañía, dejando una carta diciéndole que iba á suicidarse. Supónese que los réveses financieros le han hecho tomar esta resolución.

París 24 —Londres —La Cámara de los

comunes ha desechado por 267 votos contra 220 una proposición de M. Smith, pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado en el país de Gales.

París 24.—Créese que el ministerio Rouvier podrá presentarse mañana á la Cámara.

Entre los anarquistas detenidos ayer figura uno natural de Pamplona; en su casa se encontraron 41 cartuchos de dinamita y 5 cajas de materias explosibles

«Le Journal des Débats» dice que se ejercerá una vigilancia especial en la embajada de España.

París 24.—M. de Freycinet, después de algunas consultas efectuadas con varios prohombres del partido republicano, ha declinado el honor de formar gabinete.

En su consecuencia, M. Carnot ha confiado dicho encargo á M. Rouvier, quien ha ofrecido carteras á M. Freycinet, Constans, Deville, Ribot y Loubet. Créese que hoy quedará constituido el nuevo gabinete.

Gacetilla

La Junta administrativa celebrada hoy con motivo de la aprehension de dieciséis litros de alcohol, verificada en la noche del día diecinueve del actual, ha impuesto una multa equivalente al triple de los derechos correspondientes á dicha especie, además del adeudo natural.

En una circular del Ministerio de la Guerra expedida con fecha 16 del actual se dispone que por las comandancias de ingenieros á las cuales corresponda se proceda con la urgencia posible á redactar los proyectos de los palomares militares que han de establecerse en Madrid, Valencia, Palma de Mallorca, Mahon, Ceuta, Tarifa, Ferrol y campo atrincherado de Oyarzun.

El primero debe tener capacidad para 400 pares de palomas y los restantes para 100 pares cada uno.

En la mañana de ayer un trabajador del campo que se dirigía á sus faenas fué víctima de un ataque de apoplejía, el cual fué socorrido debidamente y conducido á su domicilio, siguiendo hoy con relativa mejoría.

La carga que ha conducido hoy el vapor-correo «Puerto-Mahon», es la siguiente:

1 caja libros; 158 sacos harina; 1 caja instrumentos de ciencias; 1 pipa, 3 medias, y 1 barril vino; 14 cajas jabon; 1 caja vidrio; 20 cestas almidon; 10 id. arvejones; 36 sacos sémola; 27 id. sal; 7 cascós sardina salada; 10 fardos bacalao; 4 sacos azúcar; 3 cajas pieles curtidas; 1 pipa vino; 8 cajas pieles; 5 sacos azúcar; 1025 bultos varios; 7 cajas productos farmacéuticos; 7 id. algodón torcido; 1 bala carton; 7 bultos hierro; 16 cajas chocolate; 30 fardos bacalao; 10 cascós sardina salada; 6 cajas sombreros; 8 fardos paja; 30 id. suela; 25 id. pieles y otros efectos.

Hoy ha sido desechada por flaca una res lanar que iba á ser sacrificada para el consumo público.

A la hora de entrar en máquina el presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestro servicio particular, á causa de hallarse interrumpida la línea con el Continente.

Se ha impuesto la multa de 5 pesetas á un cortante por contravención del artículo 25 del Reglamento del Matadero.

Relacion de los pasajeros llegados hoy de Barcelona y Alcudia á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

DE BARCELONA

D. Francisco Ordeig; 1 Capitan, esposa y 2 hijos; Josefa Juliá; Pedro Prejil; Andrés Escudero, Emilio Cutbert; Vicente Truldá; Miguel Viladomat; Francisca Victory y 1 hijo; Vicenta Arnau; José Tonell; Bernardo Taltavull; Juan Fábregas; Jaime Gelabert; Raimunda Vizcaino; 23 soldados; Juan Arguibau y 2 hijos; Antonio Soldavall.—Total, 46.

DE ALCUDIA

D. Nicolás Gelabert; Antonio Masanel; Juan Terradas; Juan Figueras; Ramon Percho; José Llorens; Juan March; José y Jaime Calafat.—Total, 9.

CIRCULO MENORQUIN

Mañana viernes á las siete de la tarde quedará cerrada la suscripción para el baile de máscaras, procediéndose seguidamente al sorteo de localidades. Mahon 25 Febrero de 1892 —La Junta.

D. JUAN ORFILA PONS, ABOGADO ALcalde Constitucional de esta ciudad.

Hago saber: Que en la Secretaría de este Ayuntamiento se instruyen expedientes en averiguación de las exenciones propuestas por los mozos del Reemplazo del corriente año que a continuación se expresan.

Matías Carreras Goñalons, hijo de padre pobre sexagenario. Gabriel Pons Sintés, hijo de viuda pobre.

Lo que hago público en virtud de lo dispuesto en la vigente Ley de Reclutamiento y á fin de que los demás mozos de dicho Reemplazo puedan impugnar las exenciones de referencia si así les conviniese.—Mahon á 25 Febrero 1892.—Juan Orfila.

CASINO EL ISLEÑO

COMISION RECREATIVA

A fin de no contravenir los bandos de buen gobierno de la Alcaldía de esta ciudad, la comparsa que debe salir esta noche de dicho casino, en vez de pasar por la calle Nueva lo efectuará por la del Angel.—La Comision.

Remitido

Sr. Director de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor mio y amigo: Aunque tarde, y nunca es tarde si la dicha es buena, ha llegado á noticia del que suscribe que se están haciendo infructuosas pesquisas para averiguar cuales sean los legítimos herederos *ab intestato* de un tal Seguí, clérigo natural de Menorca ó por lo menos oriundo de la Isla, que falleció hará siglo ó siglo y medio en el Estado de la Florida, América del Norte, dejando en poder de aquel Gobierno, según se dice, una fortuna que se hace subir ¡fríolera! á dos milloncitos de pesos fuertes ó duros.

La circunstancia de ser el apellido *Seguí* muy común en esta Balear menor, en términos que seguramente no hay pueblo en que no residan varias familias que lo lleven, ha sido parte á que surgiera un muy crecido número de pretendientes y aspirantes que se desvanan los sesos y sudan la gota gorda revolviendo antiguos papeles y sacudiendo el polvo de los archivos para poder acreditar, con su filiación, los derechos á la codiciada herencia.

Pareciéndole al infrascrito negocio fácil y trivial dar solución al tal problema, no quiere que se le pudra dentro del cuerpo un secreto que indefectiblemente habrá de descifrar aquel enigma y contribuir, despejada incógnita, á que se desvanezcan du-

das y ansiedades, se disipen inquietudes y temores. Nada exige como premio al mérito de la invención, pues no el móvil de interés personal y propio, sino el bien de sus semejantes le anima en su propósito; dá de balde el secreto, no lo vende. Ahí vá la clave al alcance y disposición de todos.

Se llama á un espiritista de los más listos y entendidos; se le encarga averigüe el paradero del espíritu, del alma, de los manes, ó como quiera llamarse, del que fué clérigo menorquín, procedimiento éste muy óbvio para quien goza el singular privilegio de salirse fuera de sí, derramarse, espaciarse recorriendo sin trabas ni obstáculos el globo terráqueo y los otros globos; y ya sea que le haya cabido en suerte al tal clérigo reencarnar sucesivamente en este nuestro planeta y actualmente su espíritu informe el cuerpo de algún hombre de la presente generación, ó el de algún caballo, perro ú otro animal monos noble, según le hicieran acreedor sus virtudes ó sus vicios; ó ya las reencarnaciones de su espíritu hayan tenido lugar en alguno de esos otros mundos habitados que creó la fantasía de Flammarion é informe ahora el cuerpo de uno de aquellos seres, sin nombre ni determinaciones, que los pueblan... no le han de faltar á nuestro espiritista medios de averiguarlo con certeza ni de comunicarse con él. Evocará el espíritu del mencionado clérigo; por si acaso duerme ó hubiere salido de casa ó no quisiere responder, pasada que supo jugar Baal á sus Profetas, echará mano de un *medium*, como si dijéramos de un jefe de la milicia de Allan-Kardec; y sometido aquél por éste á un minucioso interrogatorio, se transmitirán al espiritista del caso cuantos detalles fueren conducentes á esclarecer la verdad en cuestión de tanta trascendencia; quedando así con toda evidencia demostrado que calumnian el *espiritismo* los que le acusan de ser una doctrina ó un sistema que á los cuerdos les vuelve fanáticos y locos y les deja sin sal en la molliera.

De V., Sr. Director, respetuoso amigo Q. B. S. M.—UN ESPIRITISTA.

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Alfonso XII» salió de Puerto-Rico el 21 para la Habana.
El «Santo Domingo» salió de Cádiz el 22 para Vigo.
El «Isla de Luzon» salió de Vigo el 22 para Lisboa.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 24.—1 vaca, 186 kilos, Miguel Mercadal; 1 id., 156, huerto de Juanico; 1 ternero, 101, Torre Nova (Alayor); 1 ternera, 53, huerto de Juanico; 1 carnero, 30, Lloch Nou (Alayor); 2 id., 32, Rafal Nou; 2 id., 32, Espaumé Vey, y 5 cerdos, 260.
Día 25.—1 ternera, 83 kilos, Miguel Mercadal; 1 carnero, 15, Se Buval Vea; 1 id., 16, Cutaina Gran; 1 id., 22, Santa Rita, (San Luis), y 4 cerdos, 143.

Para el consumo de la población se han muerto las siguientes aves:

Día 24.—14 gallinas.
Día 25.—15 gallinas.

Madrid 24.—4 t.

4 p. ∞ Interior.	65'25
4 p. ∞ Exterior	71'10
4 p. ∞ amortizable.	77'15
Billts. Hipos. de Cuba.	103'50
Acciones Banco España	335'00
París 8 d. v.	09'00
Londres 90 días fecha	00'00
Londres 8 días vista	00'00

TEATRO

COMPANIA DE OPERA ITALIANA

FUNCION

PARA EL VIERNES 26 DE FEBRERO

6.ª de Abono Última Serie

A beneficio del público

A ruego de muchas personas se pondrá por última vez con *Extraordinaria rebaja de precios* la preciosa ópera en 5 actos

CARMEN

concertada y dirigida por el reputado maestro D. Esteban Puig, encargándose de la parte de D. José el tenor Sr. Simó.

PRECIOS

Palcos de 1.ª fila	ptas. 0'00
Id. de Platea	» 4'00
Id. de 2.ª fila	» 3'00
Id. de 3.ª fila	» 1'50
Butacas	» 0'75
Sillas	» 0'25
Entrada general	» 0'30

NOTA.—Se suprime el baile del segundo acto.

A las 8.

Nota.—Para el próximo domingo gran función á beneficio del reputado bajo don Juan Ordinas poniéndose en escena el tercer acto de la ópera ROBERTO IL DIÁVOLO, tercero de UGONOTES, tercero de LUCRECIA y el aria de la *Calumnia* de la ópera IL BARBIERE DI SIVIGLIA.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Matias apostol, Sta. Irene vírgen y san Cesáreo conf.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Clemencia en Gracia

Santo de mañana

Stos. Alejandro y Leandro obispos

ANUNCIOS

Don Rigoberto García Blanco,
Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Por el presente edicto se saca á pública subasta por término de veinte días, la casa que se describirá embargada á doña Gerónima Roca y Damas para con su producto hacer pago á la razon social Goñalons, Carreras y Comp.ª, de la cantidad de mil setecientas cincuenta pesetas de capital interés de dicha suma y costas, pues así queda mandado en los autos ejecutivos que sigue el procurador D. Juan Mesa en nombre de la espresada razon social contra dicha Gerónima Roca, para cuyo remate queda señalado el día veinte y uno de Marzo próximo venidero á las once de su mañana en los estrados de este Juzgado y se rematará al mayor postor con sugesion á las condiciones que más abajo se dirán.

Una casa situada en el pueblo de Villacárcos calle del Puerto número tres, lindante á la izquierda con casa de María Pallicer, á la derecha con otra de Juana María Pablo y al dorso con un solar de los herederos de D.ª Angela Poli, justipreciada por el perito D. Miguel Carreras en dos mil quinientas pesetas.

Primera condicion. Que no se admitirá postura á dicha finca que no cubra las dos terceras partes del justiprecio.

Segunda. Que los licitadores deberán consignar previamente en mesa del juzgado el diez por ciento del justiprecio del inmueble que queda desierto para que puedan tomar parte en la subasta.

Tercera. Que la venta será libre de hipotecas y demás cargas, pues se cancelarán las que existieren en el acto del otorgamiento de la escritura.

Cuarta. Serán á cargo del juicio ejecutivo citado los gastos de subasta y remate, escritura y demás que según ley corresponden al vendedor.

Quinta. El comprador deberá respetar los arriendos ó inquilinatos que existieren en el acto del remate percibiendo el precio ó alquileres desde el día que entre en posesion de la firma.

Sexta. Que los títulos de propiedad de la finca descrita estarán de manifiesto en la escribania del infrascrito actuario para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta.

En su consecuencia quien quiera hacer postura al espresado inmueble acuda á los estrados del Juzgado el día y hora señalados que se les admitirá la que hicieren siempre que esta fuese legal. Mahon diez y nueve de Febrero de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Ldo. Juan Tremol, Esno.

Administracion de Loterías de

1.ª clase n.º 1 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 9 Marzo de 1892.

Ha de constar de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en decimos á 10 pesetas distribuyéndose 902 premios importantes 1.314.000 pesetas de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
3 de 30.000	90.000
12 de 5000	60.000
682 de 800	545.600
99 aprox. de 800 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 80 mil pesetas	79.200
99 aprox. de 800 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena que obtenga el del premio de 125.000 pesetas	79.200
2 apróx. de 8.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor	16.000
2 id de 4.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	9.000

902 1.314.000

Mahon 25 de Febrero de 1892.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Subasta

El día 3 del próximo Marzo á las 11 de su mañana se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Isabel II núm. 17.

El acto tendra lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta.

La Eléctrica Mahonesa

La Junta consultiva de esta Sociedad, de acuerdo con la Gerencia, ha resuelto cobrar á los señores accionistas el segundo dividendo de veinte y cinco por ciento, señalando, al efecto, para el pago los días 11, 12 y 13 de Marzo próximo en el domicilio del infrascrito, Isabel II 58, de 11 á 1 del día.

Para hacer efectivo el susodicho dividendo es necesario que los señores accionistas presenten los recibos que les fueron entregados al pagar el primero, á fin de poder estampar en ellos el correspondiente cajetín.

Mahon 23 de Febrero de 1892.—Francisco F. Andreu y C.ª

En venta

Por tener que ausentarse su dueño de esta poblacion, hace una verdadera liquidacion de todos los muebles, así como efectos de sedería y del Japon, cristalería, etcétera, etc. Para informes calle Cos de Gracia núm. 6.

En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando núm. 52 y 54. Informarán en dicha calle núm. 50.

En venta

Lo está el edificio conocido por el «Circo» en la calle de Orfila núms. 9 y 11. En la Esplanada núm. 8 informarán.

En venta

Lo está la casa de la calle de S. Jaime n.º 24. Informarán calle del Castillo número 124.

En venta

Lo están las dos casas siguientes: la una situada en la calle de los Frailes de esta ciudad n.º 10; y la otra en la calle de San Jaime núms. 25 y 27 de esta propia ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

MANUEL BULLS

Participa al público en general que desde el día primero de Marzo todas las cerillas de la acreditada fábrica de D. Eduardo Roca Hernandez subirán un real por gruesa de cajas.

16 CALLE NUEVA 16

LA PALMA

CONFITERIA DE LA REAL CASA

En dicho establecimiento se encontrarán toda clase de conservas de frutas á 50 céntimos de peseta la libra de 400 gramos y el delicioso dulce de la estacion.

Mazapan preparado para rellenos de Craspells y otros á 75 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Para los últimos días de Carnaval se es-

tán preparando una gran variedad de confites á precios baratísimos

13 HANNOVER 13

Almendra

preparada para rellenos de (crespells) al infimo precio de 24 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

Tambien se encontrarán todos los Domingos y días festivos, PASTELES de picadillo de carne; aranjat superior, conserva de varias clates, fruta, azucar blanco molido á 20 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

Confiteria de CARDONA, S. Roque, 36.

PLANTAS Y FLORES

PRATS

71 COS DE GRACIA, 71

Llegada la época del trasplanto, pongo á la disposicion del público, una rica coleccion de rosales compuesta de 400 variedades.

Hermosa coleccion de Chrisantemos, preciosos ejemplares de jacintos, tulipas, anémonas, renúnclos, gladiolus y dalias, en muy variadas colecciones. Bellísimo surtido de plantas ornamentales.

Camélias, magnólias, gardénias, claveles, jazmines, pensamientos, etc.

Precios reducidos. Esta casa se encarga de la formacion y conservacion de jardines.

AVISO Á LOS ZAPATEROS

En la Cerrajería de D. Pedro Soler, calle de Prieto y Caulés (Arrabal) núm. 11 se espenden Taquillos ó Clavos de Zapatero al precio de 21 pesetas los 41 kilogramos ó sea el quintal.

11 ARRABAL 11

Nodrizza

Una que desea encontrar criatura para amamantar, vive en la calle de San Pedro núm. 21. Leshe de 5 meses.

HONOR Á LAS ARMAS

Todos los lunes á las 8 de la noche se darán asaltos de armas en el Gimnasio del Sr. Ferrer. Los adultos que deseen asistir á los citados asaltos, deberán proveerse de una contraseña que facilitará el Profesor á los que la soliciten.

Nota. En los intermedios habrá asalto de pugilato por verdaderos maestros y aficionados.

AVISO

Dentro pocos días llegará á este puerto a goleta «San Jaime», con cargamento de paja que se venderá á 3'75 pesetas los 40 kilos.

Aviso

Se desea encontrar dos ó tres caballeros en clase de huéspedes. Informes y demás calle del Castillo núm. 8.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle del Carmen núm. 3. Para informes dirigirse en esta Imprenta.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

COMERCIO DE LUCENA Y PITA

VERDADERA LIQUIDACION

DE TODAS LAS EXISTENCIAS DE DICHO ESTABLECIMIENTO

CON GRANDES REBAJAS

CALLE NUEVA 37, MAHON